
IEEE 広島支部 2008 年第 3 回理事会議事録 

 

日時：2008 年 7 月 30 日(水) 13:00-14:30 

場所：島根大学総合理工学部 3 号館 1005 会議室 

出席者：角田、堀田、六井、大久保、片桐、土屋、中西、山口、吉田、舟阪 

委任状提出者：玉木、塚田、西 

 

議事内容 

 

1. 次回理事会および講演会について 

堀田副支部長より説明。9 月に山口で予定していた協賛講演会は、参加費の関係で本支部にとっ

て不利になりそうなので協賛を取り下げた。また10月にHISS記念論文賞審査を主として理事会メ

ンバーにより行う必要がある。以上のことから次回は 10 月開催とすることが提案され承認された。

10 月 18 日（土）、広島駅近くでの開催を予定。 

 

2. 第 10 回 HISS 関連 

角田支部長より配布資料に基づいて説明。実行委員 1 名を理事会メンバーの推薦により追加した

ことが報告され、了承された。第 10 回記念イベントとして、懇親会の実施は未定。予算として電気

通信普及財団にも 30 万円を申請中であることが補足された。後援については島根大学が申請中

だが、広島大学と岡山大学については進捗が不明なので問い合わせることとした。また後援とし

ては広島県に申請予定であること、パネルの関係で経産省、総務省、マツダについてこれから詰

めていくことが話された。1 日目の予定としては、記念論文賞受賞者が午前中にテクニカルプレゼ

ンテーションを行う。午後は基調講演 1 時間、パネルが 2 件でそれぞれ 1 時間半程度が予定され

ている。パネルのディスカッションポイントについてはオーガナイザが次回理事会に提出し、案をも

らったあとパネリストに通知する。またアブストラクト投稿締切の延長が決まった後に IEEE 広島支

部 ML に通知することとした。報道発表は予定しているが、投稿を増やすというより当日参加者を

増やす意図である。 

・第 10 回記念論文集のために ISBN を取得したいという提案があったが、メリットとデメリットをまと

めた後で議論することにして、この場では保留となった。現状（販売していない、アブストクト投稿

で受け付けた分には質の保証が十分でない等）と合わないという指摘、また今後質を保証していく

流れになるのなら著作権や特許の例外についても考える必要があるかもしれないという意見が出

された。 

・予算不足への対策として、応用物理学会（土屋先生）、計測自動制御学会（吉田先生）へも支援

申請を検討することが提案された。 

・HISS の過去と未来を語るパネルに現実行委員長は参加しないのかという質問があった。本人が

固辞しているそうだが、説得によっては実現するかもしれない。 



・HISS 研究賞の選定に際し、臨時審査委員として今年も理事会構成員以外の先生を迎えること

が確認された。二度手間になるのを避けるため、査読委員をひきうけてくださった先生に審査にも

参加していただけるか聴取する。承諾をいただいた先生のリストを実行委員会から受け取り、理

事会からお願いして臨時審査委員となっていただく。 

・10 回記念論文の審査については原則理事会メンバーで担当する。ただし応募状況によっては専

門分野を考慮して外部委員をお願いする可能性はある（次回理事会に参加できる方）。1 件の論

文あたり最低２人、２～３人の審査委員を配したい。また点数化してボーダーを審議する形とした

い。応募数に比例して分野に分配し、全体で 10 件程度を選出する。何を点数化するかについて

はメール審議としたいが、新規性、有効性、信頼性のような一般的な審査に加え HISS ならではの

選出基準をもたせたい。特に学生の寄与を評価したい。論文から読み取るのは難しいが、寄与を

申請してもらうという手がある。例えば IEEE 広島支部学生会員が第一著者という基準も考えられ

るだろう。当日発表がなくても賞を取り消すことはないが、10 人程度しかいないので是非参加して

いただきたい。 

 

3. 功績賞状況 

角田支部長より説明。資料には候補者なしとあるが、候補に挙がったが辞退されたという形をとる

ため、不正確。ただしくは該当者なしとする。本来は選定手続きの４で候補者に連絡する時点で判

明する話であるため。 

 

4. IEEE 広島支部役員・理事選挙 

吉田選挙委員会委員長より説明。日程案は 2 年前の進行をベースとして日付を調整したもの。推

薦願いのメーリングリストでの配布まで予定通り進んでいる。次期役員候補者の個別打診を 8 月

中に。 

 

5. その他 

・JC 第 2 回理事会(8/25、仙台)には堀田副支部長が代理出席 

・Sections Congress 2008 (9/19～22、ケベック・カナダ)には角田支部長が出席。空路交通費のう

ち、IEEE 本部からの支給$1,500 では不足する金額を広島支部から支給することで了承。 

 

 

 

 

 

 

議事録作成者：庶務幹事 舟阪 


